

## 12月の行事予定

青字は、保護者来校等行事



# 東小学校だより

～夢をもち、心豊かで笑顔あふれる児童の育成～

笑顔あふれる11月。12月も2学期を振り返り、まとめをしよう

令和7年12月1日  
12月号  
校長 長妻 孝幸  
児童数 603名



朝夕の冷え込みも日に日に増し、冬晴れの朝には澄んだ青空に富士山が良く映え、清々しい気持ちになります。今年はインフルエンザが例年より早く流行し、11月は感染予防や拡大防止、学級閉鎖にご協力いただきありがとうございました。

なお、12月22日に「かがやき発表会」、12月17日に「2年生校外学習」を延期しました。ご協力・ご支援をよろしくお願いいたします。

5年生は、茨城県笠間市、さしま市で1泊2日の林間学園を実施しました。最初に笠間焼陶芸体験を行い、お皿、カップ、茶碗などを、粘土から丁寧に制作しました。その後さしま少年自然の家で、オリエンテーリング、キャンプファイヤー、飯盒炊飯のカレーライス作りを実施しました。校外学習の反省を活かし、林間学園をよりよいものにしようと係の仕事や自分の役割を進んで行い、協力して活動する姿に成長を感じられました。特に飯盒炊飯では薪から火をおこすかまど係、カレーやごはんを調理するカレーライス係に分かれ、協力して美味しいカレーライスを作りました。食後にはなべや食器をきれいに洗い、片づける作業があり、全員の協力なくしてはうまく進めません。作るのも片付けるのも説明を聞くだけでは難しく、相談し考え、協力しながら、試行錯誤して進めることが大切になります。とてもよい体験のできた2日間となりました。

2年生は花育を行いました。この事業は、ジャパンフラワー強化プロジェクト推進事業として花のある暮らしを身近に感じ、豊かな心を育むことを目的として実施されています。今回は「一花一葉」ガーベラとハランを使って生け花を体験しました。講師の先生から、今回使用するガーベラやハランのこと、植物にも命があつて水を吸い上げられるように生けること、同じ種類の花でも一つ一つに違いがあること、花や葉の気持ちになって自由に生けてよいことを教えて頂きました。児童は、花や葉を目で見て、触って、匂いを嗅いで、観察した後に、生け花に取り組みました。それぞれ完成した作品を眺める児童はみんな笑顔になっていました。生けた花と葉、花瓶は自宅に持ち帰ります。お家でも是非花のある生活をお楽しみください。

バスケットボール部も大活躍で、市内ミニバスケットボール大会で女子は準優勝、男子は第3位になりました。結果は惜敗でしたが、優勝チームと同じくらいの力がついたと思います。特に今回は8月からの練習をよく頑張っていました。女子は試合に取り組む姿勢とディフェンス力、男子は1回戦、延長残り30秒まで3点リードされていた試合を見事逆転した、あきらめず、集中したディフェンスからのシュート力、全員のチームワークとディフェンスの粘り強さが東小チームのポイントになりました。

充実した2学期も残り1か月となりました。この季節は気温の変動が大きく、体調を崩しやすい時期もあります。引き続きインフルエンザなどの感染症の流行に注意していきます。予防や対策を図りながら元気に12月を過ごし、2学期をしっかりとまとめたいと思います。引き続きご支援・ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

児童の感想です。

林間学園を終えて 5年 林間学園ではカレー作りやオリエンテーリングやキャンプファイヤーを行いました。これらの活動を通して、協力すると、とても楽しい思い出ができる学びをしました。この学びを学校生活でも生かしてクラスの仲間といろいろな思い出をたくさん作っていきたいです。

林間学園を終えて 5年 実行委員はみんなが楽しんでほしいという思いをこめて「信頼」という目標をたてました。林間での活動を通して楽しみながらルールを守る大切さを学べました。林間は校外学習とはちがい、1泊するので、長い時間チームをまとめるのは大変だなど改めて学びました

林間学園を終えて 5年 私は林間学園で仲間との信頼とチームでの協力を学びました。オリエンテーリングは班のみんなでボストを見つけながら歩き、先生たちの問題を解きました。野外炊飯ではカレー作りをしました。薪や枝を集めて、ご飯とカレーを火にかけました。活動を通して仲間との信頼や協力の絆が深まりました。

林間学園を終えて 5年 オリエンテーリングでは、班のメンバーと一緒にまわりすべての番号を見つけ、3位を取ることができました。協力することの大切さを学びました。また、けじめをつけることや前に立って話している人の話を聞いて行動することが大切だと感じました。

ミニバスケットボール大会を終えて 6年 ミニバス部の活動を通して、団結することの大切さを学びました。大会では、チームメイトと団結しながら、一生懸命試合に臨むことができました。残り少ない小学校生活でも、学んだことを全力で生かしていきたいです。

ミニバスケットボール大会を終えて 6年 バスケットボール部では、チーム全員で一生懸命練習をして大会で優勝できるように頑張りました。大会本番は準優勝という結果だったけれど、楽しく協力してプレーができてよかったです。この経験を中学校でも生かしたいです。

花育授業を終えて 2年 お花の大切さやおせわのしかたがよくわかりました。「お花が早く元気にそだってね。」という気持ちがわかりました。

花育授業を終えて 2組 花のことがよくわかりましたし、花と心がつながったように感じました。(花を教えてくれた人とも心がつながったように感じました。)これからもっと心をつなげていきたいです。

花育授業を終えて 2年 花のことをいろいろ知ることができました。花育の学習で教えてもらったことをわざわざ生活していくうと思いました。

日	曜	行 事
1	月	【6年生】 書き初め授業
2	火	【4年生】 書き初め授業 【3, 5年生】 ふれあい遊びの会
3	水	【5年生】 書き初め授業 【全学年】 教育相談日 【1, 6年生】 ふれあい遊びの会
4	木	【5・6年生】 委員会活動⑧ 【3年生】 書き初め授業(1, 2組) 【4年生】 焼き芋大会
5	金	【5年生】 邦楽鑑賞会 【3年生】 書き初め授業(3, 4組) 【代表児童】 代表委員会 【4年生】 焼き芋大会予備日
6	土	市内作品展(エルズ)
7	日	市内作品展(エルズ)
8	月	【3年生】 読み聞かせ 【6年生】 平和の語り部事業
9	火	【全学年】 音楽部クリスマスコンサート 【5年生】 RDテスト
10	水	【2年生・なかよし】 読み聞かせ 【5・6年生】 書き初め授業 【6年生】 入学通知書配付 【職員】 登校指導日 【ボランティア】 朝ボラ
11	木	【4, 5, 6年生】 クラブ活動⑪ 【3・4年生】 書き初め授業 【全学年】 SC来校日 【なかよし】 なかよし学級合同交流会 【ボランティア】 図書ボラ
12	金	【全学年】 特別日課
15	月	【全学年】 個人面談 B日課 かがやき発表会くじ引き
16	火	【全学年】 個人面談 B日課
17	水	【2年生以外】 個人面談 B日課 校外学習
18	木	【全学年】 個人面談 B日課 給食終了 【4年生】 読み聞かせ 【1年生】 昔遊び
19	金	【全学年】 C日課
22	月	【全学年】 C日課 かがやき発表会
23	火	【全学年】 D日課 2学期終業式 1月6日(火)まで冬季休業

### PTA活動報告

11月10日(月)にPTA会員12名にてクリーンアップを行いました。2年生・さわやかの前の前のお手洗いを掃除しました。次回は、1月15日(木)の学校公開日に予定しております。できる人ができる時に活動し、子供たちの環境を少しでも快適にできればと思います。ご参加お待ちしています。

\* \* \* 1月の主な行事予定 \* \* \*

7日(水) 【全学年】	始業式 D日課
8日(火) 【全学年】	【地域】 施設開放会議 【5, 6年生】 給食開始
9日(水) 【3, 4年生】	校内書き初め会 【ボランティア】 委員会活動 【4年生】 図書ボラ
14日(水) 【全学年】	校内書き初め展 【6年生】 校内書き初め展
15日(木) 【全学年】	学校公開日①(校内書き初め展) 【4, 5, 6年生】 クラブ活動
16日(金) 【対象者】	職業人講話 【6年生】 脊柱側弯症検診2次
17日(土) 【地域】	家庭科作品展(県プラ)
18日(日) 【地域】	家庭科作品展(県プラ)
22日(木) 【4・5・6年生】	【全学年】 クラブ活動 SC来校日 【ボランティア】 図書ボラ
23日(金) 【6年生】	職業人講話
29日(木) 【4, 5, 6年生】	【3年生】 クラブ見学 【全学年】 避難訓練
30日(金) 【6年英】	職業人講話

### お知らせ

インフルエンザや発熱等で延期となった行事は以下の通りに実施することになりました。時程は変更なしです。

- ・2年生の校外学習12月17日(水)

アンデルセン公園

- ・1年生の昔遊び12月18日(木) 体育館
- ・かがやき発表会12月22日(月) 体育館

引き続き感染症予防にご協力ください。